



Circuit des Hameaux : Vie, Terroir et Patrimoine

*Du Berry à la Loire, de la Coulée des moulins au Chemin des Vignes,
de l'obélisque de Courcelles à l'échuse de Maimbray,
la commune de Beaulieu sur Loire possède des paysages variés.*

2 variantes de km et de km sont proposés,



Vers Bonny S/L
N7 - A77

Variante Sud Km (sur route)

Emprunter la D 951, passer Maimbray, les Manceaux, Chenevières et monter aux Rousseaux. Faire quelques kilomètres, au carrefour prendre à gauche en direction des Gravins, les Perdreaux. Puis gagner Santranges à droite.

Reprendre le circuit « normal » en direction de Châtillon.

Variante Nord km (sur chemins calcaire ou macheder)

Au croisement de Courcelles et de la Prébenderie, prendre le chemin à gauche, à travers les arbres, il est possible d'apercevoir le château de Courcelles-Le-Roy où séjournèrent Charles VII et Agnès Sorel. A la croisée des chemins, poursuivre sur la droite et regagner la voie goudronnée. A l'intersection suivante, ne pas manquer l'obélisque érigée par le Maréchal d'empire Alexandre MacDonald, pour son 3^{ème} mariage. Prendre à droite, puis tout droit jusqu'à la D 951. Tourner à droite : après quelques centaines de mètres, prendre à gauche sur Assay afin de découvrir le colombier et le château. Reprendre la D 951 et la quitter en direction de l'Etang.

Départ du circuit : bourg de Beaulieu sur Loire.

Prendre la direction de Belleville sur Loire, tourner à droite (direction Les Perdreaux, les Crottets et les Gravins).

Au carrefour après les vignes, prendre à droite et suivre les hameaux dit de « la Coulée des Moulins » : la Ronde, le Jarlat, les Tremblays, le Foulon, le Chapitre et les Septiers.

Tous ces hameaux possédaient un moulin à eau sur l'Avenelle.

Arrivé à la Départementale D926, prendre su



A Santranges, une aire de pique-nique et des jeux pour enfants vous invitent à une halte, tout comme le Relais des Etangs : l'église est ouverte à la visite...

Quitter Santranges par la 1^{ère} route à droite (direction Châtillon S/L), passer Les Anes. Au carrefour de la route de Pierrefitte, remarquer la croix de chemin en face et continuer tout droit. Laisser le Puits d'Havenat sur la droite.

Au croisement de Courcelles et de la Prébenderie, suivre cette dernière direction Ou choisir la variante Nord.



Gagner la Départementale 951 en faisant un petit détour pour découvrir une grange pyramidale au hameau des Brosses.

Après les Doucets, à gauche en direction de Châtillon S/L et gagner le Hameau de l'Etang à droite. Retour à Beaulieu en empruntant le Chemin des Vignes.

Variante Nord (suite)

Du hameau de l'Etang, traverser les deux canaux latéraux à la Loire, faites 2 kilomètres et vous trouverez un chemin calcaire à proximité immédiate de la Loire et le rivière Avenelle. Le bord du Riot, élargissement de la Venelle, vous offre un lieu idéal pour faire une pose sur les tables de pique-nique prévues à cette effet. Reprendre le chemin calcaire et emprunter la D 926 et regagner Beaulieu

Au Moyen Age, le hameau de l'Etang, était la propriété du comte de Sancerre qui avait fait aménager un étang, asséché par la suite. Derrière la cave Guérot, la source du Sardon rejaillit. Dissimulée par des feuillages, cette résurgence de la rivière des Médards ressort en remuant des sables mouvants.

